

Anuncios a precios convencionales. Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCION Y ADMINISTRACION LECHUGA, 2, PRAL.

Número suelto: 5 CÉNTIMOS

Director: Federico Lafuente.

Toledo 15 de Febrero de 1907.

Administrador: César López-Bravo.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Toledo: 1 peseta al mes. Provincias: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 CÉNTIMOS

SOBRE UN PROGRAMA

CONVERSACIÓN POLÍTICA

La Prensa de Madrid comenta las manifestaciones hechas por el señor presidente del Consejo de ministros á un redactor de *L'Éclair*, y sin darle entero crédito, por su verosimilitud, merecen consignarse con las naturales reservas y con todas las salvedades consiguientes.

Giran estas declaraciones acerca de los puntos más interesantes del programa ministerial, y comprenden la cuestión religiosa, la represión del anarquismo, la supresión del impuesto de Consumos, la cuestión de Marruecos y la electoral.

No es posible desconocer que de esas manifestaciones resulta una gran diferencia doctrinal entre el partido conservador que salió del Poder hace año y medio, y el que lo acaba de recuperar.

La apreciación de esa diferencia permite esperar obra más fecunda y gubernamental de los conservadores de hoy, que de la infidencia retrógrada de los conservadores de ayer; es decir, de los que quedaron triunfantes á la muerte trágica de D. Antonio Cánovas del Castillo.

Volviendo á *L'Éclair* resulta que el jefe del Gobierno coloca la cuestión religiosa en segundo término.

Cepos quedos. Ni se deroga la Real orden de Romanones que excitó la bilis de los prelados, ni se iniciarán negociaciones con la Santa Sede para modificar el régimen existente sobre Ordenes religiosas, ni en lo que respecta á las relaciones de la Iglesia y el Estado.

Tocante á la represión del anarquismo se insiste de leyes especiales. Se revocará el Código civil, la reforma general, se reorganizará la Policía, y, en suma, no se procederá por impresión ni de ligero. Cada palo que agnante su yela.

El impuesto de Consumos no se suprimirá por los procedimientos «peligrosos» del anterior Gobierno. Poco á poco se va á lejos, á la larga, por pasos contados, por desgravamientos sucesivos.

Marruecos. Cumplimiento estricto del protocolo de Algeciras. Nada de innovaciones.

Cuestión electoral. El que tenga votos saldrá y el que no, se quedará en su casa. Habrá Cortes en Mayo y se trabajará lo que se pueda fuertemente.

Tal es la síntesis de estas afirmaciones, que podrán ó no ser desmentidas, pero que trazan una orientación muy diferente á la que generalmente se creía.

La situación conservadora actual está más cerca del programa canovista que del de la unión conservadora que surgió después.

En ella se determina la nueva orientación que se acomoda al progreso universal, que naturalmente tenía que influir, y ha influido de manera decisiva, en el desarrollo de la política española.

El Sr. Maurá, hombre de su tiempo, percatado de este progreso, al que ha contribuido tan poderosamente por lo que respecta á nuestro país, acomoda su programa de Gobierno á las necesidades y á las aspiraciones del pueblo español.

Lentamente, reflexivamente, con el natural aplomo que presta el desarrollo de un pensar meditado, prepara reformas políticas y sociales que no han de ser, ni por asomo siquiera, el loco fantasear de las quimeras

liberales, que produjeron en la opinión y en las conciencias la confusión que todos recuerdan todavía con terror.

GACETA OFICIAL

Día 14 de Febrero

Parte oficial.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA: Reales decretos de personal.

MINISTERIO DE HACIENDA: Reales decretos de personal.

Real orden resolutoria de un expediente de asimilación de la industria de fabricación de sosa cáustica.

MINISTERIO DE FOMENTO: Real orden disponiendo el reparto del crédito de 1.250.000 pesetas consignadas en el presupuesto vigente para la terminación de caminos vecinales empezados.

Otra disponiendo se signifique á las Compañías de ferrocarriles que la Administración separará á los empleados de las Empresas que resulten responsables de las sustracciones cometidas en los efectos confiados para el transporte.

ADMINISTRACION CENTRAL:

Estado.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en La Guaira del súbido español Juan González.

Marina.—Dirección de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.

Gobernación.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Subastas para contratar el transporte de la correspondencia pública.

ADMINISTRACION PROVINCIAL:

Gobierno civil de Madrid.—Segunda subasta para la enajenación del armamento viejo del cuerpo de Seguridad de esta Corte.

Districto universitario de Zaragoza.—Propuestas formuladas por este rectorado para proveer por concurso de traslado las escuelas que se expresan.

Delegación de Hacienda de la provincia de Barcelona.—Citando á D. Lorenzo Roca y Pacharot, ex recaudador de contribuciones de la zona de Manresa.

Junta diocesana de Santander.—Subasta de las obras de reparación del templo parroquial de Udalla.

Universidad de Santiago.—Listas de los opositores admitidos y excluidos á los ejercicios de oposición á las escuelas primarias elementales vacantes en este distrito.

ADMINISTRACION MUNICIPAL:

Ayuntamiento constitucional de Constantina.—Subasta de adjudicación de las obras de construcción de un mercado de abastos.

Edictos de Ayuntamientos en averiguación del paradero de los individuos que se mencionan.

ADMINISTRACION DE JUSTICIA:

Edictos de Audiencias provinciales, Juzgados de primera instancia y jurisdicciones de Marina.

ANUNCIOS Y NOTICIAS OFICIALES:

Banco de España (sucursal de Santander). Banco de Crédito de Zaragoza. Compañía general de Electricidad de Barcelona. Sociedad minera de Tijola y Navas.

Balances de Sociedades, publicados conforme al artículo 185 del Código de comercio. La Previsión Nacional.

Banco de Préstamos y Descuentos. Bolsa de Madrid.—Cotización oficial. Observatorio astronómico.—Datos meteorológicos. Instituto Central Meteorológico.—Observaciones meteorológicas en España y en el extranjero.

Parte no oficial.

Anuncios, santoral y espectáculos.

NOTA EXTRANJERA

Inglaterra.

La reapertura de las Cámaras legislativas inglesas, que se anuncia para muy en breve, promete iniciar una época de prodigiosa actividad política en la nación, por la actitud que han de adoptar los diversos partidos y principalmente por las discusiones entre liberales y conservadores.

El dualismo entre unionistas y liberales

no es de hoy, ni acaso haya dejado de producir en otros tiempos luchas tan encontradas como en la actualidad. Pero la forma en que se ha colocado el partido conservador frente á proyectos de Campbell Bannerman y de sus ministros, constituye, sin duda alguna, la prueba de que tiene que desarrollarse una ruda contienda entre las dos poderosas colectividades políticas.

El partido liberal inglés ha llegado al poder tras un dilatado régimen conservador, tenía que dar muestras de su vitalidad, presentando proyectos en consonancia con su credo; y así fueron en poco tiempo anunciados los proyectos de reforma de la enseñanza oficial en sentido laico, leyes sociales y, el más importante de todos, la concesión á Irlanda del «home rule», reforma ante la que se estrelló Gladstone, el verdadero escollo que ha ocasionado en varias ocasiones el naufragio del partido liberal.

Entre los conservadores produjo efecto pésimo el conocimiento de los propósitos ministeriales, y bien pronto se organizó contra ellos una verdadera cruzada. Principalmente la reforma de la enseñanza y el otorgamiento de la autonomía á Irlanda fueron objeto de las más furibundas acusaciones contra Campbell Bannerman y su ministerio.

En estas condiciones ambos partidos, se echó de ver que para prosperar los proyectos liberales era necesario que en la alta Cámara de los Lores prescindiere durante la discusión de aquéllos de su carácter marcadamente conservador; de lo contrario, el desastre era seguro.

Las cosas han sucedido como se temía por los liberales. En la Cámara de los Comunes, compuesta de miembros que deben sus puestos á la elección, la discusión fué viva y empuñada, pero por último triunfó el criterio del Gobierno, que en este caso gozaba de las simpatías populares.

En cambio en la alta Cámara, centro de la aristocracia, la lucha no fué empuñada; bastó la obstrucción juramentada de los lores para echar por tierra los acuerdos de la Cámara baja.

Esta actitud, que viene á anular por completo los esfuerzos de la Cámara popular, mediante los deseos de otra parte del Parlamento formada por individuos que deben su cargo únicamente á su estirpe ó título, y que por lo tanto no significa la verdadera representación nacional, ha exasperado á los liberales.

El temor de que en lo sucesivo la Cámara de los Lores vaya anulando metódicamente cada uno de los proyectos gubernamentales, ha inducido á Campbell Bannerman á estudiar con gran detenimiento un nuevo proyecto, que constituirá un verdadero caso de revolución legislativa, puesto que se trata de modificar la esencia de la Alta Cámara, introduciendo en ella cierto número de lores con los que asegure mayoría el Gobierno.

Uno de los más significados políticos liberales, M. Lawson, ha llegado á afirmar que el indicado proyecto vendrá á ser en realidad una alianza de la Corona y del pueblo frente á la aristocracia.

De prosperar la proposición de Campbell Bannerman, la contienda entre liberales y conservadores ha de ser ruidosísima, si se tiene en cuenta que la concesión de la autonomía irlandesa está unida íntimamente al triunfo futuro del partido liberal.

RUMORES

Las sufragistas inglesas, mujeres que defienden el derecho de sufragio para las de su sexo, promovieron ayer un motín en Londres, del que resultaron varios heridos.

No son aquellas mujeres de donde copió la protagonista de su obra, el autor de *El ángel del hogar*.

Como era de esperar, el ilustre republicano D. Melquiades Alvarez, desmiente lo que respecto á su actitud se había dicho, autorizando á un diario madrileño, para que diga lo siguiente:

«1.º Que la noticia referente á la jefatura del partido liberal no puede ser más que una broma propia de los pasados días de Carnaval; y

«2.º Que no ha pensado jamás en presentarse por otra parte que por Oviedo, ostentando la representación de siempre, como republicano.»

Pueden, por consiguiente, quedar tranquilos muchos liberales.

Informes de *Heraldo de Madrid*: «La fiebre electoral aumenta de una manera alarmante.

Según datos fidedignos, puede calcularse que para cada distrito hay tres aspirantes á la representación en Cortes; de manera que á estas fechas hay unos mil ciudadanos pendientes del gesto del Sr. Mañra, pues ya se han convencido de que el ministro de la Gobernación no hace más que capear consumo arte el temporal y dejar á todos muy satisfechos de su cortesía.»

Eso no debe referirse á nuestra provincia. Aquí nadie quiere ser diputado.

Como no sea el Sr. Novales... Y tampoco quiere.

El ministro de la Gobernación ha negado hoy que se proponga publicar ningún decreto de carácter colectivo relacionado con la revisión de los Ayuntamientos, como le atribuyó ayer un periódico de la mañana. Hace bien el ministro.

La revisión sería inútil. Y los Ayuntamientos no necesitan que los revisen.

Bastantes disgustos tienen con arbitrios y Consumos.

En el Casino, advertíase ayer la presencia de muchos forasteros de varios pueblos de la provincia, hablando con diputados y más ó menos prohombres políticos.

Por incidencia se hablaba entre ellos de las próximas elecciones.

Su objeto era nada más que el de preguntarse por la salud y por la familia.

INFORMACIÓN MILITAR

Destinos.

Al Estado Mayor Central, el capitán de Estado Mayor D. Carlos Espinosa de los Monteros.

Los jefes y oficiales de dicho cuerpo, cuya relación se expresa, á los siguientes destinos:

Comandantes: D. Ignacio Despujols, á la primera brigada de la octava división (Zaragoza); D. Francisco Rute, á la primera

idem de la novena id. (Pamplona), y don Luis Moreno, de excedente en Canarias.

Capitanes: D. Gregorio Sabater, á la capitania general de la tercera región; D. Toribio Martínez, á la de la quinta; D. José G. Otermin, á la de la sexta, y D. José de Castro, á la misma.

Clasificaciones.

Declarando aptos para el ascenso á los segundos tenientes de Carabineros D. Luis Ferrando, D. Aureliano Fernández y D. Enrique Cabezas.

Los que se casan.

Concediendo licencia para contraer matrimonio al capitán de Estado Mayor don Mariano Sancho Bertrán.

Gratificaciones.

Las correspondientes á los diez años de efectividad al capitán de Carabineros don Francisco Cistaro, á los capitanes de Ingenieros Gómez de la Torre y Pérez Roldán y á varios tenientes auditores de primera.

Escuela superior de Guerra.

Concediendo la separación de dicho Centro, á petición propia, al capitán de Infantería D. Juan González Costales, y primeros tenientes de la misma Arma D. Lorenzo Monclús y D. Antonio Villalva.

HERALDO TOLEDANO

adelanta su información dieciséis horas á los periódicos de Madrid que se leen en Toledo.

POSTAL

Con la terminación del Carnaval ha recobrado la política su actividad, y los ministerios y los Círculos han estado animadísimo.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio, tuvo alguna más importancia de la que suelen tener estas reuniones en la marcha ordinaria de la vida política.

Terminado el Consejo, el Sr. Manra se trasladó á casa del Sr. Montero Ríos, donde permaneció cerca de una hora. Aunque los conferenciantes han guardado la natural reserva, no es aventurado al pensar que tratarían de asuntos electorales relacionados con el futuro Parlamento. Esta era la creencia general de cuantos han sabido de esta conferencia.

Ha vuelto el frío, con un viento huracanado que hace todavía más desapacible la temperatura. No se puede negar que el mes de Febrero va de la mejor manera.

El Sr. Moret está muy mejorado de su indisposición.

Continúa la elaboración de alcaldes. Despacio, pero continúa. Poquito á poco, etc.

El señor ministro de Marina ha salido esta noche para San Fernando. Estará de regreso el próximo martes.

Esta tarde, á las dos, ha llegado la princesa Beatriz de Battenberg, madre de la Reina Victoria. Ha sido recibida por toda la Familia Real, el Gobierno y autoridades. Desde la estación se trasladó á Palacio, donde quedó alojada.

El señor ministro de la Gobernación ha insistido nuevamente en los propósitos del Gobierno, para verificar unas elecciones provinciales y generales, respetando de manera absoluta la voluntad de los distritos y la sinceridad del sufragio, expresando una vez más que cuanto viene diciéndose de encasillados acordados, es completamente fantástico, y no tiene más objeto que deslumbrar á electores cándidos.

No hay semejanza encasillado, ni más acuerdo que velar constantemente por la libre emisión del voto y el respeto á la ley Electoral.

El partido conservador está decidido á practicar unas elecciones verdaderas, cueste lo que cueste.

Asegúrase que el secretario del Congreso Fernando Weyler, sostendrá su candidatura en las próximas elecciones generales, por Mahón.

Los francos á 8,75

Se indica para embajador de España en el Vaticano á D. Alejandro Pidal.

Parece acordado el nombramiento de alcalde de esa capital. Mi enhorabuena al agraciado que, á estas fechas, sabe ya su nombramiento. Me consta.

Y nada más por esta noche. Hasta mañana.

AILERÚA.

Madrid 14 de Febrero de 1907.

¡HAY ALCALDES!

Nuestros lectores saben que, procurando por la salud pública, el gobernador civil de la provincia, señor marqués de la Fuensanta de Palma, publicó no hace mucho una circular, con el principal objeto de que los alcaldes den noticia exacta de los ganados epidemiados de glosopeda que hubiera en sus respectivas localidades.

Y los alcaldes han respondido al apremio de su jefe con atentas comunicaciones, revelando la verdad, merced á cuyas manifestaciones ha podido saberse que, con efecto, hay en varios pueblos ganado lanar invadido de la contagiosa enfermedad que se trata de combatir enérgicamente; á ese fin obedeció la reunión de la Junta de Sanidad, y la que hoy han vuelto á celebrar los técnicos, bajo la presidencia del gobernador.

Entre las comunicaciones de los alcaldes mereció mención especial la de la primera autoridad de un pueblo, que parece prudente reservar; alcalde que con un solo oficio ha procurado satisfacer á su jefe en la provincia en dos asuntos; es decir, respondiendo de una vez á dos circulares de igual origen.

El señor alcalde á quien nos referimos, ha tenido presente que no hay razón para preocuparse solamente de carneros, ovejas y vacas, y pensando así, que no deja de ser pensar sabiamente, se ha dignado comunicar al gobernador que allí, en su pueblo, no hay glosopeda, ni en los ganados ni en las personas; añade la misma respetable autoridad que para satisfacción de su jefe y tranquilidad de las familias, debe también poner en su superior conocimiento etc., que no se juega en su localidad, y que lo más que los días de fiesta suele ocurrir, es que algunos juegan al mris, pero nada de interés grande, únicamente se atraviesa en estas partidas algún bollo, que suele resultar bollo y coscorrón, y un cartillo de limonada ó vino.

El gobernador, que sin duda estará todavía estudiando autoridades y pueblos de la provincia de su mando, habrá dicho para sus adentros:

Alcaldes como el de este pueblo, son los que convienen para edificación é ilustración de propios y extraños.

GRANADA

Granada, ciudad bendita, reclinada sobre flores, quien no ha visto sus primores, ni vio luz ni gozó bienes: Quien ha orado en tu mezquita y habitado tus palacios, visitado ha los espacios encantados del Edén.

José Zorrilla.

Era el año de 1896 cuando pude ver realizado el vivísimo deseo que hacía muchos años me acosaba de visitar la granadina ciudad, aprovechando para ello el tren botijo que todos los años se organiza con motivo de las funciones que durante la festividad del Corpus se celebran en la referida población.

No conozco cosa más eminentemente traidora que estos trenes de recreo, que por lo reducido del precio convidan á dejar por unos días las ordinarias y prosaicas tareas de la vida, y á echar, como vulgarmente suele decirse, una cana al aire, sin contar con la hnéspeda, pues la salsa sale siempre más cara que la perdiz, y todo presupuesto resulta falaz y engañoso, por la sencilla razón de que luego en la población, á causa de la extraordinaria afluencia de forasteros,

los precios se centuplican, máxime si se trata de poblaciones andaluzas, donde juzgan siempre al forastero pariente de Roschild ó de Kokefeller, y, por consiguiente, se le exige lleve los bolsillos desfondados, á fin de que vaya continuamente chorreando.

Ir por aquella época á Granada era la aproximación de un viaje al Polo, pues no habiendo línea directa, había que dar una inmensa vuelta, bien se fuese por Jaén, ó ya se hiciera por Córdoba. Hoy día, abierta la línea directa por Moreda, el viaje se hace con rapidez y comodidad.

No quiero extenderme en largas consideraciones acerca del viaje, sino consignar ligerísimas impresiones del mismo.

Pasamos las áridas llanuras de la provincia de Madrid, la deliciosa vega de Aranjuez, las monótonas planicies de la Mancha, el fantástico Depeñaperros, y nos internamos por los olivares de la provincia de Jaén, por cuya capital pasamos á las primeras horas de la madrugada, dividiéndose á la izquierda de la línea férrea, y allá entre las asperosidades de la sierra, parte del caserío y la torre de su Catedral; más tarde pasamos por Martos, cuya peña evoca en la memoria el recuerdo de la interesante y dramática tragedia de los Carvajales; luego no recuerdo hasta la estación de Bobadilla más que el bellísimo conjunto que forman la población de Puente Genil y su hermosísima campiña, verdadera decoración de paraiso, que la rapidez con que avanza la locomotora nos impide ver y gozar con la calma que deseáramos.

De todos los trayectos de vía férrea que existen en España, muy contados son los que pueden competir con el que media entre la estación de Bobadilla y la de la sultana de Andalucía, la bella Granada, pues en los 123 kilómetros que median entre ambos puntos, no pueden ser más hermosas las perspectivas, ni más acentuados los contrastes entre las abruptas asperezas de la sierra de Loja y las esplendideces de las vegas de Antequera y Granada.

A poco de salir de Bobadilla, se entra en la hermosa vega de Antequera, de cuya población, oculta por una de las estribaciones de la sierra, véanse tan sólo algunas casas; algo más allá pasamos por la estación de Archidona, población situada como la anterior á la derecha de la línea férrea y también oculta á los ojos del viajero.

Entrase á poco en la sierra de Loja, viéndose asentada esta población entre las fragosidades de aquella, y oyéndose distintamente el ruido que el río Genil produce al despeñarse en el inmenso abismo conocido con el nombre de «Los infiernos de Loja».

Por fin empiezas el descenso de la sierra, y llegamos á Huétor, enclavado ya en la granadina vega, que tan sólo es superada en Europa por la del Loira (Francia).

A lo lejos divisase Sierra Nevada, y recostada en sus primeras estribaciones, aparece la ciudad de Boabdil; pero todavía, antes de llegar á ella, recorre el tren largo trayecto por aquel verjel, deteniéndose en las estaciones de Tocón, Illora, Pinos Puente y Astarie, nombres todos árabes, que recuerdan la dominación mauritana.

Al llegar, el ánimo se suspende, pues el espectáculo es incomparable; y todos los escritores, tanto nacionales como extranjeros, lo juzgan como uno de los más bellos que pueden disfrutarse en el mundo.

De un lado la extensa vega, de más de 55 kilómetros de longitud, poblada por la más exuberante y variada vegetación: prados, frutales, entre los que abundan el naranjo, el limonero y el granado, olivares, feraces huertas, espesos cañaverales, frondosas alamedas; lozanos trigos, jardines, viñedos, maizales, etc., y salpicada de innumerales carmenes, como allí llaman á las casitas y quintas de recreo, que aparecen cual numerosa bandada de blancas palomas que se hubiesen posado en aquel jardín.

A otro lado alzase, triste y melancólica, la escueta sierra Elvira, y á mayores alturas levanta sus cúspides, cubiertas de nieve, la imponente y majestuosa Sierra Nevada, la más elevada de la Península, desco-

llando entre ellas el «Pico de la Veleta», pues la mayor, el «Mula-Hacem», no se ve desde Granada.

Dentro de este cuadro véense dos cerros, uno enfrente de otro, coronados, uno por el Albaicín ó población antigua, y el otro por los bosques y torres de la Alhambra y del Generalife; por las faldas de ambos desciende el caserío hasta confundirse con el que en el llano tiene la parte moderna de la población.

Para describir la población como se merece, sería necesario un escritor de grandes vuelos, y únicamente para encontrar algo digno de ella tendré que recurrir á las filigranas de nuestro inspirado vate Zorrilla en su hermosísimo poema «Granada», á la inspiradísima descripción que el gran Chateaubriand hace en la bellísima novela «El último abencerraje», ó á las esculturales páginas del insigne Amicis en su interesante libro «España».

ARTURO GARCIA ASSENSIO.

DESDE TALAVERA

Momo casi destronado.—Terpsicore triunfadora.

Hojeo los periódicos, y en todos miro escrita la misma idea, la misma frase:

«Momo está de capa caída.» «Momo va teniendo contados adoradores.» «Momo, dentro de poco, perderá el culto público que como á dios olímpico se le tributa, y otras muchas más frases testificadoras todas ellas de la desanimación que durante el Carnaval ha imperado en todas partes.

Aquí no sabemos si ha sido por el mal tiempo reinante ó por (como es más probable) falta de buen humor, la alegría, el bullicio, la animación, el entusiasmo, han brillado por su ausencia, especialmente los dos primeros días, en los que fueron pocas las máscaras, y los disfraces de esas pocas nada llamativos...; era una de las muchas colecciones de mamarrachos que por esta época del año abundan doquiera.

La tarde del martes, aunque fría, lluviosa y desapacible en extremo, fué la que conquistó la palma y ciñóse los laureles del triunfo.

El hermoso paseo del Prado se vió muy concurrido por todos aquellos y aquellas que, sin temor á un viento fuerte y helado que se introducía hasta la médula, fueron en busca de la alegría y del regocijo.

Y centenares de disfrazados y disfrazadas circularon por aquellos amplios paseos, pronunciando el eterno «no me conoces», dando bromas y arrojando la mar de confetti, que, en alas del viento subían hacia el espacio, y llenando con sus gritos y chillidos la inmensidad interplanetaria.

Una banda musical ejecutó varias piezas, y á su compás se bailó de lo lindo, sobre todo las fregatrices y otras... que se casian... y valsaban que era un primor...

Peró esa ráfaga de animación y de entusiasmo no fué suficiente para poder quitar el pensamiento de que las Carnestolendas van desapareciendo lentamente, y que aquí, como en todas partes, el dios Momo se va quedando sin gente alegre y bulliciosa que queme el incienso del placer en el ara de su altar pagano...

Comparas sólo una ha recorrido las calles; por cierto que el traje no sabemos de qué época sería, ó si pertenecía al modernismo, hoy en boga.

Peró, en cambio, la risueña y seductora Terpsicore estará contenta y agradecida de la gente talaverana, pues en las noches de los tres días se ha visto agasajada con el pleito homenaje que se debe á una diosa, á una reina.

En lo tocante á danzar, esto ha sido el delirio.

Bailes en el Casino, en los Centros, en los teatros, al aire libre, en todas partes bailes y todos ellos muy concurridos, muy animados... y en todos ellos muchas máscaras con ganas de bromas... y en todos ellos mucho derroche de alegría y de buen humor.

Todo el mundo ha danzado. Ricos y pobres, nobles y plebeyos, altos y bajos, gordos y flacos, todos en general, se han entregado a los dulces placeres del baile...

Pero entre todos los bailes, ninguno ha resultado tan lucido, tan hermoso, tan bien, como el que en la noche del lunes dió la Sociedad «Centro de Amigos».

En el magnífico «salón de los espejos» se verificó, y era de ver el derrocha de hermosura, de elegancia, de distinción, de alegría, de buen humor, que allí se hizo.

En todos los rostros de mis lindas paisanas se pintaba la más completa felicidad, y en sus miradas, en sus sonrisas—«besos sin ruido»—en sus movimientos, se traslucía la ventura que en sus corazones ardorosos y henchidos de ilusiones, se albergaba encantadora.

Aquella noche era la noche del amor, que batía sus alas revoloteando en aquel salón palacio de la dicha, y que llevaba a las almas juveniles ansias infinitas de gustar el placer casto, el placer puro...

En aquel hermoso lugar se dieron cita, la felicidad y el amor, y ellos llenaron de ventura los pechos de todos aquellos que fueron en su busca, de todos aquellos que deseaban llevar a sus labios la copa de la alegría...

Multitud inmensa de máscaras acudió, con algunos disfraces bonitos, sobresaliendo entre todos, por lo caprichosos y lo buenos, los de tres simpáticas señoritas de esta localidad...

En resumen: que ha sido el baile mejor de los Carnavales, por lo bien organizado, por la animación, pues resultaba pequeño el salón para tantísimo personal, y por la franca alegría que en él reinó placentera.

Me atrevería a decir, si no me llamaran visionario, que me pareció ver a Momo y a Tersicore, en el centro de la magnífica sala, presidiendo con cara de risa aquella hermosa fiesta celebrada en su honor.

Y deseando que todos mis lectores hayan pasado buenos Carnavales, que se hayan divertido mucho, y que estén preparados para engullir tanto potage, como se nos avecina, se despide hasta otra

El CORRESPONSAL

Miércoles 13-2-907.

NOTICIAS

De nuestro colega local El Castellano: «Noticias de buen origen nos permiten asegurar

que se gestiona con gran empeño, por personas de elevado cargo, la creación de una Junta encargada de allegar recursos y proporcionar trabajo a los obreros de esta ciudad.»

Continúa frío y desagradable el tiempo en la mayor parte de los pueblos de la provincia, según las cartas que recibimos.

Son muchas las quejas que a diario recibimos de suscriptores en la provincia que reciben el número con lamentable retraso, y varios ni con retraso, ni sin él.

¿Puede el señor administrador poner coto a tales abusos.

Créese que ha de estar animado el baile anunciado para mañana en el teatro de Rojas, por la Sociedad familiar El Recreo.

No se han recibido hoy en el Gobierno civil noticias de que haya ocurrido ningún accidente ó delito en la provincia.

Aunque con marcada tendencia a mejorar, continúa el barómetro marcando tiempo vario: el termómetro se ha elevado algunos grados; pero todavía no es agradable la temperatura.

Pasado mañana domingo ó el lunes son esperados para que se posesionen de sus cargos, los inspectores de Policía recientemente nombrados en sustitución de los que todavía prestan sus servicios.

En el baile de sociedad que se verificará esta noche en el teatro de Rojas, habrá cotillón de cuya preparación hemos oído hacer elogios.

PARCHES COSMOS REUMA—el eléctrico rojo. CATARRO—el eléctrico blanco. NERVIOS—el parche sin pilas. En Toledo farmacia de Santos.

Se halla algún tanto aliviado de la enfermedad que sufre el redactor de este diario D. José Otero.

El baile de anoche, organizado por el contratista del teatro de Rojas, para socios del Casino, resultó muy concurrido y de gran esplendor. Hubo gran animación y la Junta del Centro de Artistas hará bien en tomar nota para lo venidero del buen resultado de la iniciativa y manera de dar la forma a que obedeció la fiesta de anoche.

Satisfechos pueden estar del resultado del baile sus organizadores D. Sixto Rodríguez Cea y D. Agapito Alonso Mota. Muy de veras les felicitamos.

Hemos tenido el gusto de saludar al joven capitán D. José de Llaño y Facio, que procedente de Badajoz, pasará aquí unos días al lado de su padre hasta marchar para su nuevo destino.

Para dentro de dos ó tres días, a lo más, son esperados en Toledo los diputados Sres. Cordovés y La Mora.

Según teníamos anunciado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del gobernador civil, la Junta de Sanidad.

Daremos cuenta de sus resoluciones.

En los centros oficiales es donde menos noticias de carácter político hay estos días.

Se quejan algunos consumidores de nocivas mezclas en el aceite de olivas que se expende en algunos puntos.

Hoy se ha mandado una muestra, para su análisis, al Laboratorio municipal.

Se encuentra enferma, en Sonseca, D.ª Purificación Sánchez de Galiano, hermana del presidente de esta Diputación Sr. Sánchez Feito, quien con este motivo está desde hace días en aquel pueblo.

Muy de veras deseamos el pronto restablecimiento de la hermana de nuestro buen amigo el señor presidente de esta Diputación.

Según nos dicen de los Navalmorales, la cosecha de aceituna resulta este año tan abundante en aquella localidad que, según cálculos bien fundados, pasarán de 60.000 las fanegas de dicho fruto que se recolectan.

El aceite se vende á 58 reales, habiendo grandes existencias y siendo muy escasa la demanda.

En la Gaceta de 29 del pasado Enero, se publica la convocatoria á las oposiciones de ingreso en el cuerpo de abogados del Estado, expresando los requisitos necesarios para concurrir á ellas y el orden de los ejercicios.

El programa oficial de Temas para el primer ejercicio, con el sello de la Dirección de lo Contencioso se facilita en la Delegación de Hacienda al precio de uno peseta.

ANUNCIO

Hallándose vacante la plaza de Administrador-Gerente de la sociedad anónima LA SIN RIVAL, dotada con 1.500 pesetas anuales y casa para vivir dentro del local, se anuncia al público para el que se crea en condiciones de desempeñar dicho cargo, lo solicite, sufriendo las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría de dicha sociedad.

Las solicitudes se presentarán en dicha sociedad, plaza de la Magdalena, núm. 4, hasta el día 24 del corriente.

Por el Consejo.—El Presidente, TEODORO FERNÁNDEZ.

Los que no creían en el monarquismo del pueblo español, ahora se avergüenzan siendo súbditos fieles del Rey de los Cafés, el torrefacto de La Estrella.

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

DESDE MADRID

Conferencia telefónica (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL) (5:30 tarde.)

Lotería Nacional.—Premios mayores.

Con 260.000 pesetas. 10.896, Cádiz. Con 180.000 pesetas. 851, Túy.

Con 80.000 pesetas. 17.999, Sevilla. Con 40.000 pesetas. 13.918, Madrid.

Lo que dice el presidente del Consejo.

El Sr. Maura ha manifestado que la visita que ha hecho al Sr. Montero Ríos no tenía carácter político; sino de mera cortesía.

Ha dicho que aún no se ha resuelto nada acerca de la fecha en que se han

de celebrar las elecciones de diputados á Cortes.

Ha negado ser cierto el rumor circulado de que el vicealmirante Sr. Topete solicite ocupar la vacante de almirante que existe y caso de que llegara á ser cierta algún día esta solicitud, el Gobierno vería lo que tenía que hacer en ese caso, toda vez que las Ordenanzas de la Armada son en esto muy elásticas.

Ha calificado de fantasía lo que en la Prensa se ha dicho atribuyéndole la intención de nombrar un generalísimo de mar y tierra.

Ha negado también la certeza de que el Sr. Dato piense abandonar por ahora la Alcaldía.

El Gobernador de Barcelona.

En el expreso de Zaragoza llegó esta mañana el Sr. Osorio, gobernador de Barcelona.

En segunda pasó á saludar y conferenciar con los Sres. Maura y Lacierva.

Ha manifestado traer muy buenas impresiones de aquella ciudad y de la marcha de los acontecimientos políticos.

Ha dicho que no se mezclará en nada en la contienda entablada entre los solidarios y los antisolidarios.

Firma regia.

Han estado á despachar con S. M. el Rey los ministros de Fomento é Instrucción pública. Este no llevó á la firma ningún decreto; el de Fomento puso los siguientes: uno, aprobando el Reglamento para el régimen de la Junta agronómica; otro, dictando premios para los agricultores y ganaderos que, utilizando los últimos adelantos modernos, mejoren considerablemente las labores, la producción de la tierra y la mejora de la ganadería; otro, aprobando el plan de reparación de las carreteras del Estado; otro, aprobando la reorganización del servicio de guardería forestal; otro, aprobando el Reglamento del Canal de Isabel II; otro, autorizando al ingeniero agrónomo de la provincia de Málaga para que haga un reconocimiento de la plaga que ataca á los naranjos de aquella región; otro, nombrando los vicepresidentes de la Junta del Canal de Isabel II, al Sr. López-Navarro, á los señores presidentes del Circulo Mercantil, Asociación de la Prensa y al subdirector de lo Contencioso.

Preparativos electorales.

El ministro de la Gobernación ha pasado la tarde en su despacho dedicado á los trabajos electorales.

Mesa. TOLEDO IMPRENTA DE LA VIUDA DE LARA PLAZA DE AMADOR DE LOS RIOS, 9 Y 12. (ANTES POSTES)

ya solo en el castillo me dediqué á ver las habitaciones que contenía. Entré por una de las puertas á un jardín de árboles frutales que superaba á cuanto existe en el mundo, y á lo que puede concebir la imaginación. Lo que más me admiró fué el sistema especial de riegos, porque cada árbol ó arbusto no recibía sino la cantidad precisa de agua para fructificar y adquirir pompa y lozanía. Por la puerta inmediata fuí á otro jardín esmaltado con las flores más raras y preciosas del universo, embalsamando el aire con su delicado aroma; luego vi en distinto departamento una pajarera, cuyas jaulas, hechas de oro y de maderas odoríferas, encerraban multitud de aves de espléndido plumaje; vi también al día siguiente y en los sucesivos un salón que contenía inmensos tesoros compuestos de brillantes, carbunclos, rubíes, perlas, esmeraldas, turquesas, corales, oro y plata en barras y acuñado y todo cuanto la tierra y el mar producen de más rico y estimado.

Recorrí el castillo por completo, y al fin me detuve ante la puerta de oro, acordándome de los sabios consejos de las damas que nunca debiera haber olvidado. La curiosidad triunfó de la solemne promesa que hice y penetré en mal hora en el sitio prohibido. Abrí la puerta fatal, y sentí un olor agradable, aunque contrario á mi temperamento; que me quitó la razón y caí al suelo desmayado. Vuelto en mí no supe aprovecharme de esta especie de advertencia, y seguí adelante hasta poner el pie en una habitación alumbrada por mil bujías, que exhalaban un olor muy aromático. El pavimento estaba cubierto de azafrán, y en el centro vi á un magnífico caballo negro que por la belleza de la forma y por el lujo oriental de los arneses, sobrepujaba á cuanto puede pensarse. Le saqué al patio por la brida para contemplarle mejor; le monté con objeto de que marchase, pero se quedó inmóvil como una piedra. Irritado entonces le apreté los hijares y el animal

al Zobeida perdonó también la vida á los mercaderes como á los calendas y al mandadero, y con un gesto imperioso les ordenó á todos que saliesen inmediatamente del palacio. La presencia de los siete esclavos armados hizo que cumpliesen la orden más que á paso. Una vez en la calle mandó el Califa á Gíafar, en voz baja, que se llevase consigo á los calendas para presentárselos al día siguiente; el mandadero se retiró á su casa, y Haroun al Raschid no pudo dormir en toda la noche al recordar el misterio de las dos perras negras, y el de las cicatrices de Amira. Así es que, acabada la audiencia de la mañana, dijo á Gíafar que le llevase á su presencia á las tres damas y á los calendas, y el Visir, que conocía bien el carácter impetuoso de su soberano, se apresuró á complacerle en el acto.

as aparecerá un pájaro enorme que; el creer que sois carneros os arrebatará al espacio, pero no tengáis miedo; veréis luego que os deja en la cima de una elevada montaña que desparecerá como aire en cuanto rompáis la piel con ese flechillo. Caminad entonces hasta llegar á un castillo inmenso cubierto de planchas de oro incrustadas de esmeraldas y piedras preciosas. La puerta está siempre abierta, entrad, pues, y lo que veréis os costará el ojo derecho, como á nosotros nos ha sucedido. Todo se verificó como los jóvenes do habíam anunciado. El pájaro era blanco y de mayor fuerza y magnitud que los elefantes de la India. Entré en el patio del castillo y vi maravillado movente y nueve puertas de sándalo y de ále y una de oro macizo, cuyas cien puertas conducían á jardines y á habitaciones amuebladas con sorprendente magnificencia. Vi una puerta abierta, y entré por ella á un salón donde había cuarenta jóvenes de una hermosura que no pude

PARCHES ELECTRICOS COSMOS

El extraordinario éxito alcanzado por estos parches contra las AFECCIONES REUMÁTICAS y CATARROS, tan pronto como se han introducido en España, no ha sido superado por medicamento alguno.

PARCHES COSMOS NO ELECTRICOS

Los dolores nerviosos tan frecuentes y difíciles de combatir aún con medicamentos de uso interno, desaparecen con la aplicación de estos parches.

En ningún caso producen alteraciones de la piel, ni causan molestias ni escozores, sino por el contrario ejercen una acción emoliente y comfortable.

Muy conocidos en América, España es la segunda nación europea donde se ha confirmado el éxito americano.

Pídanse en droguerías y farmacias por cajas de una docena ó por parches sueltos.

COMPANIA ANONIMA "PARSONS,"

(ANTES STURGES Y FOLEY)

Alcalá, 52, MADRID—Sucursal Avenida de Alfonso XII, 16, VALLADOLID

La mejor maquinaria agrícola é industrial.



Grandes existencias de los legítimos arados de vertedera Parsons, arados todo de acero Eckert; diversos tipos de sembradoras, segadoras, y guadañadoras; aventadoras cri-bas Marot, máquinas de vapor y trilladoras Marshall, etc. etc. etc. Diferentes tipos de Bombas para toda clase de instalaciones, etc. etc.

Arado de vertedera SIMPLEX

CALLIGIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1'35 pesetas se remite por correo y certificado.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

REDENCIONES A METÁLICO

A los mozos del reemplazo de 1907

que han de ser sorteados el día 10 de Febrero de dicho año.

EL BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS con domicilio en Zaragoza, Coso, 31, Sociedad anónima constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.

Admite seguros antes del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á metálico por las Cajas del Estado.

También admite seguros dotales, para niños y niñas, de 1.000 á 5.000 pesetas.

Para precios y detalles dirigirse al representante del Banco Aragonés en Toledo, D. Emilio Losada, calle del Refugio, núm. 13.

Red Telefónica de Toledo.

ADMINISTRACIÓN

Para que no resulte fastoso el anuncio, enumerado las comodidades y buenos servicios que, en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso, suple el servicio telefónico, referiremos las Tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota, para la suscripción.

TARIFAS

- 1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales.
2.ª categoría, colectivas, 12'50.
3.ª categoría, particulares, 7'50.

En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficiales ó sean las del Estado, Provincia, ó municipio y

tienen la rebaja del 40 por 100, quedando por tanto en la cuota mensual de 7'50; la instalación y reparación de averías y material, son de cuenta de la Empresa. Salvo los casos de manos ó intenciones desgraciadas. Para posesiones fuera de la capital, además de la cuota de abono, según la categoría á que pertenezca, satisfará 4 pesetas anuales por cada 100 metros de distancia, contados en línea recta y en este caso se hallan los pueblos ó Ayuntamientos. Servicio Telefónico Interurbano. Desde su domicilio puede conferenciar con Madrid, Jetafe, Escorial, Segovia, San Ildefonso, El Pardo, Alcalá, Guadalajara, Burgos y demás poblaciones que en lo sucesivo tengan línea interurbana; estas conferencias tienen su tarifa especial, señalada por el Estado y en la Central Telefónica se facilitan cuantos informes necesiten y modo de efectuarlos.

Los recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo, y antigástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia, gástrica, hipercloridia, ane-

mia y clorosis con dispepsia; porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR de SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y

de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30; farmacia, Madrid, y principales, de España, Europa y América.

Heraldo Toledano

DIARIO POLÍTICO

Director, Federico Lafuente

Administrador, César López Bravo

El periódico de más circulación y venta en la provincia.

Amplia información

Único diario.

El más conveniente para los señores

anunciantes.

¡Me ar ni el pincel del mejor artista: Todas se levantaron al verme, y me dijeron: ¡Bienvenido, señor, bienvenido!—Hace tiempo — continuó una de ellas — que esperábamos á un caballero tan apuesto como vos, y creemos que no hallaréis desagradable nuestra compañía. Venid, sentaos á nuestro lado, y desde este momento somos esclavas vuestras dispuestas á obedecer lo que queráis ordenarnos, señor, señor, ¡volved á mí!

Por el camino me afeitó la cabeza y la barba y tomé el hábito de calenda para entrar en esta ciudad, donde he sido recibido por vosotras, en unión de mis compañeros, con tanta generosidad como aprensamiento. Concluida la historia, dijo Zobeida á los tres calendas que estaban perdondos, y añadió volviéndose á los fingidos mercaderes: Contadnos ahora vuestra historia. Muy sencilla es, señoras, respondió el gran visir, Giafar. Somos mercaderes de Musul y hemos venido á Bagdad á la venta de los efectos aquí almacenados. Hoy comimos con varios compañeros, luego se cantó y tal fué el estrépito y el barullo de vuestras voces que entró en zozoca en la posada y cada cual escapó por donde pudo. Nos fué imposible á los tres penetrar en nuestro alojamiento por lo avanzado de la hora y la casualidad nos condujo á la puerta de esta casa, atraídos por las armonías de la música. Tal es nuestra simple historia.

¡desplegó unas alas que yo no había visto, y relinchando de un modo horrible se remontó conmigo al espacio, mientras mi sangre se helaba de terror. Luego bajó desde una altura inmensa y se detuvo en la azotea de un castillo, donde sin darme tiempo de echar pie á tierra, me sacudió con tal violencia que caí al suelo. El caballo me sacudió la punta de la cola en el rostro y me saltó el ojo derecho; en seguida emprendió su vuelo desapareciendo de mi vista. Muy afligido con la pérdida de el ojo, y transido de dolor, bajé al salón del edificio y en él me encontré á los diez jóvenes tuertos con el anciano, que al parecer no se sorprendieron al contemplarme en aquella triste situación, puesto que lo mismo les había sucedido á ellos, y yo, á pesar de saberlo, no quise eludir el peligro. Quisieramos que permaneciésemos aquí — me dijeron — pero ya sabéis las razones que nos lo impiden. Id á la corte de Bagdad y allí encontraréis al que debe decidir de vuestra suerte futura.

querido príncipe, adiós; es forzoso que os abandonemos. ¡Ojalá que nunca os hubiésemos conocido. — En nombre del cielo — exclamé enternecido al ver aquellas lágrimas — decídmela causa de vuestro dolor y el motivo de nuestra separación. Señor — respondió una de las jóvenes — todas somos princesas que vivimos juntas aquí con la libertad que habéis visto, pero al cabo de cada año nos ausentamos por espacio de cuarenta días para cumplir ciertos deberes que nos es imposible revelar. Os dejaremos las llaves de las cien puertas para que durante nuestra ausencia paséis el tiempo en admirar los departamentos del castillo, pero cuidad de no abrir nunca la puerta de oro, porque si lo hacéis no nos volveremos á ver jamás, y está dnda es la causa de nuestra pena. Os damos la llave, confiadas en que seguiréis este consejo y en que no pondréis en peligro vuestra vida por efecto de una indiscreta curiosidad. Le di gracias por su amistoso aviso, y